

Landerneau

La ville hérite des archives de l'Office central

Le jeudi 7 juillet, la ville de Landerneau a hérité des archives de l'Office central, soit quelque douze mètres de documents et plus de 900 photos consultables en ligne.

Hervé Corre

● On ne fera pas ici l'histoire de l'Office central. Rappelons tout de même que ce dernier, né en 1911, avait pour mission d'assurer l'essor de l'agriculture bretonne et d'accompagner les paysans dans l'ensemble de leur activité. Ainsi, l'Office central, c'était tout à la fois une banque, des assurances, des syndicats, sans oublier un journal, le Paysan Breton.

Un siècle plus tard, que reste-t-il de cette organisation ? Qu'a-t-elle laissé en héritage ? De l'office central sont nés les groupes comme Groupama, le Crédit Mutuel Arkéa ou encore Eureden (anciennement Coopagri puis Triskalia) toujours bien présents dans le paysage breton d'aujourd'hui. Et, comme le rappelle le maire, Patrice Leclerc, « sur Landerneau et notre territoire, un emploi sur deux dépend encore de l'agriculture. L'histoire de l'Office



Le maire de Landerneau, Patrick Leclerc, a remercié les donateurs parmi lesquels Groupama Loire Bretagne, ici représenté par le président de la caisse régionale, Jérôme Moy, et le directeur départemental, Jean-Marie Berthou.

central fait partie donc de notre ADN, de notre culture ».

Immigration bretonne

Ce qu'a aussi légué l'Office central, ce sont aussi ces douze mètres d'archives que Groupama, Eureden et le Crédit Mutuel ont donnés à la ville. On y trouve d'abord 900 photos des années 1930 aux années 1990. A également été consignée la correspondance d'Hervé Budes de Guébriant, qui présida l'Office central de 1919 à 1941. Ce n'est pas tout. Le don comprend également les archives de la structure Office central et des syndicats affiliés, les comptes rendus de réunions, des documents sur l'immigration bretonne dans les années 20 et 30, ou

encore des publications comme le journal Paysan Breton ou le bulletin de l'Office central.

Déjà en ligne

On imagine que le service Art, patrimoine et archives de la ville a eu un peu de boulot à classer, inventorier et numériser ces archives. Beaucoup d'entre-elles sont déjà consultables sur le site de la ville. On y trouvera notamment les 956 photos et cartes postales ainsi que la correspondance d'Hervé Budes de Guébriant.

Signalons enfin que les documents qui n'ont pas été numérisés sont néanmoins accessibles en salle de lecture des archives, dans les locaux de la médiathèque.